

## Pastoralraum:

# Infos aus der Steuerungsgruppe

Von Saskia Kuschetzki

3. März 2023



## Die Steuerungsgruppe Mainz-Süd traf sich zu einem Klausurtag

Anfang Februar 2023 traf sich die Steuerungsgruppe des Pastoralraums Mainz-Süd zu einem Klausurtag im Priesterseminar.

Ein wesentliches Anliegen der Steuerungsgruppe war die **Betrachtung der aktuellen Situation im Pastoralraum**.

Dafür fragte sie vorab sämtliche Haupt- und Ehrenamtliche, die in der Pastoralraumkonferenz vertreten sind:

1) Wo liegen aktuell die größten Probleme im Pastoralraum? Was läuft gar nicht gut auf dem Pastoralen Weg in Mainz-Süd? Wo wird dringend Handlungsbedarf gesehen? Welche Themen sollte die Steuerungsgruppe kennen?

2) Was wird als gut wahrgenommen? Womit sind Sie / seid Ihr zufrieden? Was sollte auf dem weiteren Weg so beibehalten oder vielleicht auch noch ausgeweitet werden?

Die zahlreichen Rückmeldungen wurden einzeln betrachtet und nach Themenbereichen geclustert. Ein Feld, das besonders in den Blick genommen wurde, ist das Thema Kommunikation. Dem **Erreichen und Mitnehmen der Menschen in den Gemeinden** muss eine besondere Aufmerksamkeit gelten.

Der Steuerungsgruppe wurden aus den Rückmeldungen die sehr unterschiedlichen Wahrnehmungen und Erwartungen deutlich. Von „so lange alles bleibt, wie es ist, ist es gut“ bis zur Forderung nach mehr Vielfalt und Mut zum Ausprobieren neuer Formen der Pastoral reichte die Bandbreite.

Die unterschiedlichen Einschätzungen und Anliegen sind wichtige Hinweise für die Steuerungsgruppe und werden in deren Arbeit Berücksichtigung finden.

Ein weiterer Schwerpunkt am Klausurtag lag bei der Betrachtung der möglichen **Zeitpunkte für die Gründung der neuen Pfarrei**. Dafür wurden auf einer Zeitleiste Fixpunkte markiert und alle zu berücksichtigenden Rahmenbedingungen zusammengetragen. Die gewonnenen Erkenntnisse werden im nächsten Schritt der **Pastoralraumkonferenz am 15. März 2023**, den **Gremienmitgliedern der Gemeinden am 19. März 2023** in

einer Info-Veranstaltung um 12.00 Uhr im Pfarrzentrum in Ebersheim und allen Interessierten in einer **Online-Veranstaltung** am 21. März 2023 um 20.00 Uhr vorgestellt.

Bis 30. Juni 2023 muss die Steuerungsgruppe die Stellungnahmen der sieben Gremien der Gemeinden sowie das Votum der Pastoralraumkonferenz einholen und bei der Koordinationsstelle für den Pastoralen Weg des Bistums einreichen. Dort wird die finale Entscheidung auf Grundlage der Voten des Pastoralraums getroffen.